

## Homenaje N° 11 a la revolución rusa de los soviets libres

### Desde Moscú homenaje a los leninistas, 20 de diciembre de 2017

Hace un siglo, ese mismo día, Lenin creó la tcheka o checa, abreviatura rusa de Comisión extraordinaria de lucha contra el sabotaje y la contrarrevolución, cuya dirección fue confiada a Félix Dzherzhinski. La víspera Lenin había justificado la decisión en el diario *Pravda*:

«Cuando la clase revolucionaria está luchando contra las clases poseedoras que resisten, debe entonces suprimir esta resistencia. Y suprimiremos la resistencia de los poseedores por todos aquellos medios de que se valieron ellos para suprimir la del proletariado. No se han encontrado otros medios.»

Curiosamente «gracias» a la checa hubo muchos más proletarios reprimidos que partidarios del capitalismo, tanto en Rusia como en los países bajo influencia marxista



ФЕДЕРАЛЬНАЯ СЛУЖБА БЕЗОПАСНОСТИ  
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

leninista. Incluso, obreros sindicalistas como Aleksandr Shliapnikov que pedían que los obreros bolcheviques organizaran a los obreros

fueron apartados y silenciados por Lenin, sobre todo a partir de 1920 y más aún en 1923.

En 2017, ese mismo 19 de diciembre en que Lenin anunciaba la fundación de la checa, el general Aleksandr Vasilevich Bortnikov (miembro de la checa desde 1975<sup>1</sup>), actual jefe del Departamento Federal de Seguridad de la federación de Rusia [federalnaya Sluzhba Bezhopasnoti Rossiiskoy Federatsii] dio una larga entrevista al periódico *Rossiskaya Gazeta* por un hecho que plantea la primera pregunta: «Aleksandr Vasilevich [Bortnikov] el 20 de diciembre los órganos rusos de seguridad llegan a la fecha del Magno Jubileo de su centenario. ¿Por qué no presenta usted una síntesis de su historia [...]?»

El general responde debidamente al pedido y algunas declaraciones son importantes:

«En total en 1933-1939, la represión golpeó a 22.618 chekistas. [...] algunos] cuando ellos mismos cayeron bajo las represiones, en su mayor parte no perdieron su confianza en el Partido y personalmente en Stalin. Bajo L[arenti] Beria, algunos de ellos fueron devueltos a los servicios de seguridad.

Primera constatación evidente, el general Bortnikov atribuye a algunos fusilados una *confianza* en Stalin y una capacidad de justicia en Beria, que sólo pudo existir los tres meses entre la muerte de Stalin el 5 de marzo de 1953 y el 26 de junio del mismo año en que Beria fue encarcelado por espionaje y complot (y fusilado en diciembre de 1953); o después de 1939, forzosamente con el visto bueno de Stalin.

El periodista se fija, no sé si por ser leninista o por ingenuidad, en otro aspecto porque enseguida pregunta:

«¿Existía por tanto una base verdadera para estos casos de depuración?»

---

<sup>1</sup> 1975 representa la época soviética y los seis vice directores de Bortnikov entraron respectivamente en la checa en 1982 para Kylishov, 1987 para Smirnov y Zinichev, 1983 para Kupriazhkin y Sirotkin, 1993 para Shalkov.

Bortnikov afirma «Si bien mucha gente asimila aquel período con la fabricación masiva de falsas acusaciones, los materiales de los archivos atestiguan la existencia de un lado objetivo en un número significativo de causas judiciales, con una base para conocidos juicios oficiales. Los planes de partidarios de L. Trotsky para destituir o hasta liquidar a J. Stalin y sus colaboradores de la dirección del PCUS (b) [Partido Comunista de Unión Soviético (bolchevique)...].»

El general Bortnikov reflexiona y habla como un chekista leninista en tiempo de la Patria del Socialismo, con un estilo muy acorde a Vladímir Putin.

Y el general Bortnikov me recuerda también a los numerosos leninistas fuera de la Rusia neoliberal y en muchos países de Europa y América Latina que elogian a Lenin por su supuesto legado positivo para el socialismo. Una visión descerebrada que silencia que Lenin y sus compañeros Trotski y Stalin redujeron y sometieron a los trabajadores de los soviets libres que hicieron la revolución de febrero de 1917 a una infame esclavitud laboral y al silencio de los oprimidos por un partido único.



Una espectacular respuesta vino al día siguiente delante del edificio de la Checa-Tcheka-FSB que ya era una prisión zarista (el camarada Lenin mostraba su fuente de inspiración jurídica).

«¡Feliz cumpleaños, verdugos! С днем рождения, палачи»

Obviamente, sólo una persona famosa, antiautoritaria y valiente

podía realizar tal acto con compañeros activistas y fotógrafos: la Pussy Riot María Aliójina (ya fue condenada en 2012 a 2 años de cárcel y liberada al cabo de 14 meses por una amnistía).

Un juez ya condenó a María Aliójina a 40 horas de trabajo social por ostentar a las puertas del edificio de la Checa-Tcheka-FSB la banderola ya evocada y por participar en una manifestación no autorizada.

El fotógrafo Denis Bochkarev fue condenado a 60 horas de trabajo social, pero sostuvo que estaba en el mismo sitio que María por hacerle una entrevista.

Hubo también otras respuestas.

Delante del mismo edificio de la Checa-Tcheka-FSB y el mismo día 20 de diciembre de 2017, dos periodistas del canal de televisión *Dozhd* fueron detenidos por filmar al activista religioso Dmitri Enteo que pegó un cartel con la frase «Aquí los chekistas mataban a gentes»

En otras ciudades de Rusia hubo acciones en memoria de los chekistas soviéticos y rusos represaliados, sin embargo no intervino la policía de los distintos lugares (según radio Svoboda <https://www.svoboda.org/a/28931305.html>).

El resultado es una nueva contribución a la fama del marxismo leninismo.